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Kurzfassung: 

Das Ziel der vorliegenden Bachelorarbeit ist es, die Performance von ethischen und 

nachhaltigen Fonds zu konventionellen Investmentfonds zu analysieren und hinsichtlich ihrer 

finanziellen Wertentwicklung zu bewerten. Insbesondere wurde sich mit der Frage 

beschäftigt, ob aus einem ethisch-nachhaltigen Anlagegedanken ein messbarer Einfluss auf 

die finanzielle Performance resultiert und ob der Implementationsgrad ethisch-nachhaltiger 

Kriterien, in Form von Screeningfiltern eines Portfolios, die Performance positiv oder negativ 

beeinflussen kann. Die Autoren dieser Arbeit, stützen sich hierbei auf eine Reihe bereits 

verfasster Studien, sowie auf eine selbst erstellte Performanceanalyse. Expliziter wurden 

Fonds mit einem globalen Anlageuniversum und einem langjährigen Bestehen am Markt 

betrachtet. Bedingt durch einen Wandel des Nachhaltigkeitsverständnisses in der jüngsten 

Vergangenheit, soll auch der Fokus dieser Arbeit auf der Wertentwicklung ethisch-

nachhaltiger Investmentfonds der letzten fünf Jahre liegen.  

Die Ergebnisse der Untersuchungen zeigten, dass ethisch-nachhaltigen Investmentfonds nicht 

von vorne herein eine schlechtere finanzielle Performance unterstellt werden konnte und diese 

sogar teilweise besser abschnitten, als konventionelle Investmentfonds. Ebenfalls wurde 

beobachtet, dass der Implementationsgrad ethisch-nachhaltiger Kriterien einen 

entscheidenden Einfluss auf die Wertentwicklung der Geldanlagen hat. 

Die vorliegende Arbeit richtet sich somit vor allem an finanzwirtschaftlich Interessierte sowie 

Anleger, die einen ethisch-nachhaltigen Lebensstil mit finanziellen Profiten vereinen wollen 

und sich bislang unsicher waren, ob diese Form von Geldanlagen eine wirkliche Alternative 

zu konventionellen darstellen. 
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Abstract: 

The goal of this dissertation is to analyze and compare the performance of ethical and 

sustainable funds to conventional investment funds and additionally assess these by their 

financial value. In particular, the authors dealt with the question of whether the result of an 

ethical-sustainable investment idea can have a measurable impact on the performance, and 

whether the portfolio implementation degree of sustainability criteria, in the form of screening 

filters, may have a positive or negative affect on the performance. To support their thesis, the 

students lean on already published studies, as well as self-made performance analyses. For 

this research, funds with a global investment universe and a long term existence on the market 

were taken into consideration. Due to a change in the understanding of sustainability in the 

recent past, this should also be the focus of the paper when aiming its attention at the growth 

of ethical-sustainable investment funds during the past five years. As a result of this analysis, 

it is evident that ethical-sustainable investment funds do not exhibit a poor financial 

performance, as previously claimed; on the contrary, they partially outperform conventional 

funds. Furthermore, the authors could observe that the rate of implemented ISG criteria had a 

crucial impact on the growth of financial investment. Therefore, this dissertation addresses 

mainly those who are financially interested, as well as investors who want to combine their 

ethical-sustainable lifestyle with their financial profits, who, until this point, did not know that 

this form of financial investment is a real alternative to conventional funds.  
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